

En 1956, les États-Unis sont demeurés la principale source de capitaux étrangers à long terme pour le Canada. De fait, au cours de 1956, les capitaux américains ont représenté les deux tiers de l'entrée de capitaux à long terme tandis qu'en 1955, alors que le Canada a rapatrié une tranche considérable de sa dette consolidée, ils en formaient un peu moins de la moitié. Bien qu'éclipsé par le volume énorme des capitaux américains (900 millions), volume quatre fois plus considérable qu'en 1955, les mouvements de capitaux à long terme du Royaume-Uni et d'autres pays d'outre-mer ont connu une hausse prononcée en 1956. Même si, de façon générale, les pays d'outre-mer n'ont pas constitué pour le Canada une importante source de prêts depuis plusieurs années, leur demande de valeurs canadiennes, certains gros placements directs au Canada et la vente de certaines nouvelles émissions canadiennes sur les marchés européens ont porté à plus de 425 millions l'entrée totale de capitaux européens à long terme au cours de 1956. Ce total représente plus de deux fois celui de 1955 et dépasse de beaucoup celui de n'importe quelle année depuis le début (1926) de la statistique de la balance des paiements.

Les avoirs en dollars canadiens détenus par l'étranger ont subi une baisse en 1956, et il y a eu une augmentation des réserves officielles d'or et de devises. Tous les autres mouvements de capitaux en 1956 ont atteint la moitié environ du mouvement net de l'année précédente. Ce dernier groupe comprend une grande variété d'opérations financières, surtout à court terme. Bien qu'elle ait été considérable, la sortie de capitaux a été plus que contre-balançée. Il y a eu une augmentation de l'actif à court terme du Canada à l'étranger. Les entrées comprennent des emprunts des sociétés de crédit, d'autres transferts de capitaux effectués par des institutions financières et une augmentation apparemment considérable du chiffre net des effets à payer d'ordre commercial. Le raffermissement continu du dollar canadien en 1956, après la baisse intervenue en 1955, se rattache étroitement aux mouvements de capitaux indiqués ci-dessus. Le tableau 3 (Partie 1 du présent chapitre) indique le niveau mensuel du dollar américain au Canada depuis quelques années.

La section intitulée *Le Canada et les placements internationaux* (chapitre XXV) contient des données et des commentaires sur les répercussions que les entrées sans précédent de capitaux au cours des dernières années ont eues sur le contrôle financier des placements au Canada.

1.—Compte courant entre le Canada et tous les autres pays, 1937-1956

(Millions de dollars)

Année	Recettes courantes ¹	Dépenses courantes ²	Solde net, y compris exportations au titre de l'Aide mutuelle	Dons du temps de guerre et Aide mutuelle	Solde net au compte courant indiquant le mouvement net de capitaux
1937.....	1,593	1,413	+ 180	—	+ 180
1938.....	1,361	1,261	+ 100	—	+ 100
1939.....	1,457	1,331	+ 126	—	+ 126
1940.....	1,776	1,627	+ 149	—	+ 149
1941.....	2,458	1,967	+ 491	—	+ 491
1942.....	3,376	2,275	+1,101	-1,002	+ 99
1943.....	4,064	2,858	+1,206	- 518	+ 688
1944.....	4,557	3,539	+1,018	- 960	+ 58
1945.....	4,456	2,910	+1,546	- 858	+ 688
1946.....	3,365	2,905	+ 460	- 97	+ 363
1947.....	3,748	3,699	+ 49	—	+ 49
1948.....	4,147	3,696	+ 451	—	+ 451
1949.....	4,089	3,912	+ 177	—	+ 177
1950.....	4,297	4,574	- 277	- 57	- 334
1951.....	5,311	5,683	- 372	- 145	- 517
1952.....	5,858	5,494	+ 364	- 200	+ 164
1953.....	5,737	5,934	- 197	- 246	- 443
1954.....	5,520	5,868	- 148	- 284	- 432
1955.....	6,072	6,548	- 476	- 222	- 698
1956.....	6,594	7,809	-1,215	- 157	-1,372

¹ Comprend les exportations au compte de l'Aide mutuelle.
de l'Aide mutuelle.

² Ne comprend pas les comptes en contrepartie